

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Arco X

PALMA DE MALLORCA
Lunes 3 de Noviembre de 1919

Núm. 3.224

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

LA SITUACION EN BARCELONA

Ante el "lock-out,"

La conferencia de Cambó.—Reunión de patronos en Madrid.—Hablan los miembros del Gobierno.—Impresiones de Barcelona.—Reunión de personalidades en la Ciudad Condal, convocada por el Gobernador; los obreros se avienen a asistir a la Comisión mixta del trabajo y a aceptar el laudo de la misma; negativa de los patronos

La conferencia de Cambó

En el Palau de la Música Catalana
Barcelona, 1.º

En el Palau de la Música catalana dió anoche su anunciada conferencia, sobre el tema *La crisis social de Cataluña*, el *leader* de los regionalistas catalanes, señor Cambó. La conferencia había despertado grande expectación. Asistió al acto extraordinaria concurrencia, que llenaba por completo el anfiteatro local. La llegada del señor Cambó fué acogida con gran ovación.

Poco antes de dar comienzo el acto, los periodistas que, en cumplimiento de su deber informativo, asistían a la conferencia, se dieron cuenta de que en la mesa destinada a la Prensa habían tomado asiento varios redactores no sindicados. En vista de ello, un periodista, delegado especial del Sindicato de las Profesiones Liberales, se dirigió al ex ministro señor Ventosa, rogándole que ordenara se retiraran los no sindicados, pues, en caso contrario, los periodistas, lamentándolo mucho, se verían obligados a abandonar el local. El señor Ventosa manifestó que no podía atender esa indicación, y, en vista de ello, abandonaron su puesto todos los periodistas no sindicados. De ahí que algunos diarios, entre ellos «El Día Gráfico», no publicaran extracto de la conferencia del señor Cambó.

El *leader* regionalista empezó hablando de la situación del espíritu suyo y del de los oyentes, muy distinto del de otras veces, como distinto era el sentido en que iba a hablar, ya que otras veces lo hacía del porvenir y entonces iba a hacerlo del presente. Aludió a la hondísima preocupación que hay en Cataluña y que hace que todos se pregunten: «¿A dónde va Cataluña?» Y, después expuso algunas consideraciones sobre la actual preocupación de Cataluña ante las luchas sociales, consecuencia de la guerra, el final de la cual ha venido a establecer un espíritu en la humanidad entera que, de persistir, habría de sugerir tristes presagios: este espíritu, según el orador, es el de elevar el dinero a una categoría insoportable y el de perder todo sentido de espiritualidad, y cuando domina el afán de dinero la civilización está perdida, pues solo el dinero es capaz de hacer que entre los hombres no haya la concordia necesaria entre los pueblos civilizados. Entró después a tratar del conflicto planteado en Cataluña, y dijo:

«Este conflicto presenta caracteres gravísimos por culpa de todos: de los obreros y de los patronos. También tiene la culpa el Poder público por su actuación, mejor dicho, por haber dado la sensación de que falta Poder público. (Muy bien).

Lo más grave de esta crisis es que tiene dos manifestaciones, una de las cuales es el hondo pesimismo que domina a todos y que llega a hacer que todos piensen en la necesidad de renunciar a la lucha.

Yo oigo cada día patronos que me manifiestan sus propósitos de abandonar la lucha. Hablan de cerrar fábricas y talleres, de colocar sus capitales ventajosamente en el extranjero y de vivir de sus rentas.

Cuando les oigo me dan una sensación de descorazonamiento que me entristece y que me hace pensar con dolor en el porvenir de nuestra Cataluña.

Yo se de obreros que también están fatigados de la lucha, de obreros que no quieren vivir, que están cansados de vivir en una agitación perpetua. Y piensan encaminar sus pasos hacia tierras extranjeras para trabajar fuera de aquí, para fructificar riquezas ajenas.

Otra de las manifestaciones de esta crisis y no menos grave, es la que ofrecen aquellos individuos que reciben de sus obreros una petición o una reclamación insensata que saben que no pueden atender, pero que atienden y quieren suplirla por un exceso de producción que perjudica al mercado y que sólo desean obtener el dinero empleado para atender aquellas reclamaciones que habían de ser su ruina.

Ante estos casos, yo he de decirles que prefiero la lucha, porque lucha significa deseo de vivir. Donde no hay idealidad alguna es donde se piensa en renunciar a la industria y al trabajo. (Aplausos).

Creo que ha llegado la hora de hacer un examen sincero de conciencia. Voy a exponer, sin que la emoción de la palabra me vele el pensamiento, tal como lo siento, el juego de responsabilidades que a todos nos com-

peten delante de la crisis actual de Cataluña.

Buena parte de culpa la tienen los patronos. Los patronos catalanes, han pasado, de estados de soberbia intolerables, a estados de concordia intolerables. Han claudicado ante las violencias y han resistido de una manera arbitraria ante las peticiones justas.

Recordó que en el mes de Mayo último se le llamó la atención sobre el malestar económico de la dependencia mercantil, que no había adoptado actitud de violencia, y consignó el hecho de que ni un diez por ciento de patronos, a pesar de que todos habían ofrecido aumentar los salarios, cumplió lo prometido. «Si estas peticiones—indicó—se hubieran exigido de manera violenta, hubieran sido aceptadas por todos» (Ovación). Luego añadió: «La clase patronal tiene derecho a dar semejante lección de anarquía?» (Nueva ovación) Añadió que él daría por bien empleada la conferencia si con ella pudiera decidir que los patronos dieran lo que los obreros les tomarán. Y censuró el individualismo de los patronos, quienes no han sentido el menor compañerismo: hasta se han aprovechado las desgracias ajenas para dar canchales favorables a su negocio. Después dijo:

«La clase patronal ha tenido un concepto de sí misma puramente individual. Han sido excesivamente egoístas. No han tenido, agudizado, el sentido de lo social. Se han preocupado únicamente de ellos mismos. Han olvidado que de valores individuales y de sociales se nutre el camino de los ideales nacionales y humanos.

No muchos patronos catalanes, por fortuna, han pecado de materialismo.

Sin embargo, vosotros, que tenéis un ideal nacional, que sois ante todo catalanistas de convicción, ¿no os habéis avergonzado, como yo, al hablar a estos hombres que su única obsesión es ganar dinero? Estos, son los que han hecho de su proceder una constante lección de anarquía. (Ovación).

La clase patronal catalana ha sufrido la falta de directores. ¿No es verdad, patronos que me estáis escuchando, que habéis sentido muchas veces la sensación del vacío, de la falta del consejo y de la autoridad del director?

Sin embargo, vuestra es la culpa si no habéis sabido dar fuerza a vuestras naturales autoridades y guías. A los que habéis depositado en ellos vuestra confianza, los habéis cansado con vuestros materialismos. Y hoy no tenéis fuerzas para dar una alta idealidad con vuestras pretensiones. (Grandes aplausos).

Sin embargo, yo creo que el patrono catalán tiene virtudes. El patrono catalán no es un hombre ocioso, un valor decorativo en la dirección de la industria. El patrono catalán, trabaja como el mejor obrero. El patrono de nuestra tierra ha logrado una consideración, por parte de los obreros, como no tiene en ninguna otra parte de España.

Y vamos a la cuestión, enfocada desde el punto de vista obrero.

El obrero catalán es nuestro, es un producto de nuestra raza, y tiene nuestras virtudes y nuestros defectos.

Os hablaré de la representación social del obrero, es decir, del Sindicato: del sindicalismo catalán.

Los que conocen mis veinte años de campaña por los núcleos obreros de Barcelona y de Cataluña, saben como yo he predicado siempre la sindicación obrera como único medio de equilibrar y de normalizar la vida social de Cataluña.

Y al predicar el sindicato de clase, he protestado siempre de que el formar de una de estas organizaciones equivalga al encasamiento del obrero en la organización de su clase, al abandono de todos sus ideales nacionales y humanos.

El sindicalismo catalán tiene sus notas características, la primera de las cuales es el haber empleado la violencia como táctica.

Ha substituído muchas veces, la libertad, el consentimiento puro de los obreros para los efectos prácticos de la indicación, por el terror.

No es que yo quiera, con esto, defender a determinados obreros, como esquirols, obreros de un cierto color, etc. No los admito, solamente como un episodio de la lucha social.

Lo que interesa saber es si el terror puede llegar a ser un motivo humano de sindicación. Yo creo que no. Ya sé que el consentimiento puro raras veces se da. No es hora de buscar las causas. Lo que es cierto es que la sindicación—y yo soy el primer sin-

dicalista, como os decía antes—requiere para hacerse efectiva una coacción.

«Yo no admito la sindicación coaccionada. La sindicación debe ser voluntaria. La sindicación del hombre debe ser de un valor innegable.

Una muestra de lo que el sindicalismo ha pervertido todo sentimiento humano, lo demuestra, en las actuales circunstancias, la pretensión de querer obligar a los periodistas a una sindicación forzosa, como si la concepción de un periódico fuera lo mismo que hacer marchar un motor, como si fuera hacer salir de una máquina una pieza de tela, como si fuera posible hacer una intelectualidad de molinos fijos, sindicando la espiritualidad, imponiéndola un credo que repugne a sus ideales. Tampoco puede admitirse el carácter clandestino e irresponsable de la actuación de los directores de los sindicatos, que se proclaman espontáneamente antimocráticos, y a los cuales no puede reconocerse nada si no vienen avalados por los hombres que les han dado vida, y que son los que deben siempre ir delante de él, en todas ocasiones. Es inadmisibles asimismo, la actuación de los delegados de los sindicatos en fábricas y talleres; no la actuación de los representantes que ejerzan una inspección constante para que las leyes del trabajo se cumplan, sino las de aquellas delegaciones que establecen un régimen que sólo corresponde a los técnicos, únicos que pueden hacer marchar el organismo. Aunque se socialice el mundo, aunque se socialicen todas las fábricas y talleres de todo el mundo, la dirección será una delegación del Estado, del Municipio, pero no de aquellos que no tengan una auténtica responsabilidad.

Deberá siempre protestarse del sabotaje que en las industrias se produzca, porque con ello quizá se perjudique al dueño; pero se perjudica asimismo a la colectividad, y este es un crimen social, es una mancha para el mismo obrero, que mañana se sentirá avergonzado de la penaria que causen las mayores dificultades de la vida por su encasamiento, y sentirá hasta ella un mayor desdén y una mayor amargura.

Examinó los ideales del sindicalismo catalán, que dijo tiene la franqueza de exponer todo su programa: la supresión del Estado, la dictadura proletaria y la instauración del régimen comunista.

Y habló extensamente del comunismo ruso, cuyos instauradores, Lenin y los suyos, han tenido que ir implantando los servicios, las industrias, el ejército, ante el fracaso de su teoría, como en los tiempos de la burguesía. Afirmó rotundamente que la masa obrera catalana no ha ido al Sindicato por amor al ideal comunista de sus directores, sino que hay factores diversos que influyen en sus decisiones: uno, la realidad del sufrimiento obrero; otro, su carácter impresionable. Los sindicalistas les han planteado el dilema: o con nosotros, con una mejora positiva de la vida material, o contra nosotros y contra vuestras iras. Y el obrero se hace sindicalista.

«Un factor decisivo—agregó—, en la crisis de Cataluña, es el Poder público, que no tiene el monopolio de la coacción y que ha fracasado como alta representación del Estado. No ha sabido hacerse respetar ni de las derechas ni de las izquierdas, y, en su incongruencia política, no hace más que halagar al individualismo, aprovechando la fuerza de éste... (Grandes aplausos y aclamaciones ahogaron la voz del señor Cambó)... principalmente cuando ha visto medio de perturbar la espiritualidad de Cataluña. (Se reprodujeron los aplausos).

Después de haber estimulado a los sindicalistas, cuando éstos han actuado conforme a su credo, es decir, en sindicalista, les ha arrojado la guardia civil y han venido los encasamientos y el estado de guerra y el estado de excepción, y se encuentra en tal descrédito que nadie quiere servirse de él ni de ser servido, y que algunos estén ya cansados de tanto servirlo...»



Primer aniversario del fallecimiento de la señora

D.ª Francisca Rover de Juaneda

Q. E. P. D.

El funeral que se celebrará el día 3 del corriente en la parroquial iglesia de Calviá, el turno de misas día 4 en la iglesia Catedral Basílica de 8 a 11 en la capilla de las Almas, y el día 5 en la de los Padres Agustinos de 7 a 10 en el Altar mayo serán aplicadas en sufragio del alma de la difunta.

Su viudo D. Onofre Juaneda, sus padres y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos concurren a alguno de dichos actos.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa comunión o parte de rosario que rezen por el alma de la finada.

Señaló el señor Cambó la incompetencia del Gobierno y de sus representantes para resolver los conflictos que se plantean en Cataluña, diciendo que no es posible la competencia de estos representantes desde el momento que los cambian cada seis meses, pues sólo vienen aquí para hacer ensayo de gobernantes. Esto aparte de que en Madrid no se conocen los problemas de Cataluña. Acusó al poder público del estado de dolencia que actualmente existe en Cataluña, y dijo que todo para en desprestigio de la autoridad y origina el que todos quieran hacerse la justicia por su mano, afirmando que hasta el Estado reconoce su fracaso ante el problema social de Cataluña. Aludió al decreto de la Comisión del trabajo, de la que el Gobierno se retira, mientras que en otros sitios de ella acostumbra a ser parte integrante.

«Hablemos—dijo luego—de soluciones. No es una solución el que un bando destruya al otro. Aunque, admitiendo la lucha, es preferible que un bando destruya al otro a que los dos queden inútiles. Tenemos la violencia del sindicalismo. Ahora tenemos la violencia de la Federación patronal. Y siempre dos violencias son más perturbadoras que una sola. Cuando no existe la garantía de la justicia, no es reprochable que se procure que cada uno se la tome por su mano, porque no debemos olvidar que la ley del Talión fué el primer balbuceo de la justicia misma. He aquí la perturbación del Estado. El no saber garantizarla.

Hablando del acuerdo de la declaración del «lock out», dijo:

«En un «lock out», lo más perturbador, es el pago de unos jornales que no se han ganado, cosa que sucede siempre en todo «lock out». Se ve que la clase patronal catalana va a él, por que siente un ansia de lucha justificada por la falta de una autoridad suprema, que no puede impedir su implantación, porque no ha sabido oponerse a la actuación de los sindicalistas.

Si de aquí al lunes los obreros dan garantías suficientes de que cesarán en su actitud de violencia para el logro de sus reivindicaciones, no tendrán derecho los patronos a mantener el «lock out». El Gobierno, en su decreto del 11 de Octubre da garantía a los patronos y a los obreros, para la formación de la Comisión del trabajo, y da garantías de que esta Comisión actuará públicamente. Rehúsar esta solución, es colocarse en un régimen de violencia, es desear la ruina de Cataluña.

Hay que darse cuenta de que ha concluído la guerra, de que fuera de Cataluña comienza a darse la batalla a nuestra industria, y de que naciones, como el Japón y Alemania, están esperando nuestro fracaso para apoderarse de todo el comercio de España.

Con buena voluntad, puede solucionarse el problema social de Cataluña. Si se pretende instaurar un régimen comunista, entonces no hay que hablar. La solución no es posible. Pero la voluntad del pueblo catalán no es ésta, y por eso, importa la solución de los dos aspectos más importantes del problema: el relativo a los salarios y el relacionado con los horarios.

El salario único es injusto, si no va acompañado en los momentos de anomalía como el presente, del salario complementario, que es el que se añade a los obreros que tienen una mayor capacidad, a base de que este salario mínimo, sea revisable, conforme al precio de la vida.

Yo soy partidario decidido de la participación de los obreros en los beneficios, del salario profesional determinado por mayores conocimientos, del salario complementario en caso de ganancias enormes; como también creo en la necesidad de intensificar la producción trabajando horas sociales, en que los beneficios sean para los obreros, y se trabaje para la comunidad.

La industria que no puede sostener el salario mínimo, es una industria inmoral, que debe morir enseguida, como también creo que los delegados en los talleres no deben

existir, como no sea para revisar el cumplimiento de las leyes del trabajo y la inspección del mismo.

Para solucionar este pleito debe ponerse una gran idealidad al servicio de una gran voluntad. Y citó dos ejemplos el de Francia, donde la explosión de idealidad, surgió al desfilar los ejércitos victoriosos por debajo del Arco de la Estrella, hizo abortar la huelga general que amenazaba; y el de Inglaterra, donde Lloyd George habló de la Patria en un tono que en las mismas Trade Unions se acordó volver al trabajo sin otra mira que el bien de todos. Y terminó diciendo:

También en Cataluña se ha dado este fenómeno en Diciembre, y Enero Febrero pasados. También existían entonces los problemas sociales. Pero entonces existía un sentimiento de catalanidad. Es necesario también en estos momentos encontrar una solución, basada solamente en la idealidad del bien de la Patria, porque... (Los aplausos y aclamaciones impidieron escuchar las últimas frases que pronunció el señor Cambó).

Madrid, 2 (1.º)

Habla Canals.—La Conferencia de Cambó

El Subsecretario de la Presidencia, señor Canals, ha declarado que la conferencia dada por el señor Cambó en Barcelona fué interesante.

«El señor Cambó—ha indicado—se ha producido como un verdadero hombre de Estado, ecuánime, justo. Al Gobierno le ha parecido el discurso muy bien».

Lo que dice Burgos Mazo

El Ministro de la Gobernación nos ha manifestado a los periodistas que el Gobernador de Sevilla confía en arreglar la huelga existente en aquella provincia.

Hablando del asunto de los catalanes, nos ha dicho:

«He leído los manifiestos de los patronos y de los obreros. Todos los documentos constituirían elementos de juicio.

En Barcelona reina excitación e inquietud. Pero el Gobierno se halla prevenido para cualquier contingencia.

Las manifestaciones de don Melquíades Alvarez coinciden con la opinión del Gobierno.

Respecto a la conferencia del señor Cambó, he de decir que discrepo en algunos puntos de ella. Pero el señor Cambó ha hablado como un hombre de Gobierno.

Yo no estoy conforme en la apreciación del señor Cambó de que la tranquilidad de Barcelona la conseguiría la autonomía. Respecto a esto, el Gobierno se halla satisfecho de su labor.

Reunión de patronos

A las 5.30 de ayer tarde se han reunido comisiones de patronos de Madrid, Barcelona y Valencia.

Antes los reunidos estuvieron en la Federación gremial para la defensa patronal.

Madrid, 3 (5.º)

El Consejo no ha acordado declarar el estado de guerra en Barcelona

El Ministro de la Gobernación nos ha dicho esta madrugada que en el Consejo de Ministros celebrado ayer no se acordó declarar el estado de guerra en Barcelona. Esta medida solamente se adoptaría en caso extremo.

Después nos ha dicho que carecía de noticias de Barcelona.

Madrid, 4 (1.º)

Burgos Mazo dimitió, rechazándole el Consejo la dimisión.—Pesimismo sobre la situación en Barcelona

El señor Burgos Mazo nos ha confirmado que en el Consejo de anteyer presentó la dimisión, rechazándose la suya.

Conferencias telegráficas
DESDE MADRID
Consejo de Ministros

Madrid 2 (1'00)
A la entrada
A las seis y media de la tarde se reunió ayer el Consejo de Ministros.

Madrid, 2 (5'30)
A la salida
En el Consejo se invirtió casi todo el tiempo en la discusión de los presupuestos, a los que Bugallal dió algunos cortes a los propuestos por los Ministros, accediendo en cambio a algunos aumentos en otras partidas.

Ampliación
El Ministro de la Gobernación nos manifestó esta madrugada, como ampliación a las notas dadas ayer por la noche, que en el Consejo se había leído el proyecto sobre trabajo a domicilio, el que quedó aprobado en líneas generales.

Del Extranjero

Madrid, 2 (5'30)
El Sha de Persia en Londres
Londres.—Ha llegado a esta capital el Sha de Persia. Se le rindieron los honores adecuados.

Belgrado.—Referente a una nota publicada por un llamado Gobierno albanés, diciendo que la agitación de Albania es provocada por los yugo-eslavos, el Gobierno serbio hace constar que tal Gobierno albanés no reside en territorio de Serbia, sino italiano, desde su formación, careciendo, por tanto, de autoridad para dar informes sobre Alemania.

Lyon.—Ha terminado la huelga de obreros textiles y el «lock-out» patronal, habiendo aceptado los patronos el crear una comisión mixta que resuelva las huelgas pendientes.

Helsinki.—A todos los habitantes de Petrogrado se les ha armado de revólvers y bombas para defender a la ciudad.

Washington.—La Conferencia internacional del trabajo ha comenzado las sesiones.

Zurich.—Lituania ha recibido un radiograma de los «soviets» rusos proponiendo el armisticio.

Nauen.—(Radiograma de la madrugada).—La «Entente» ha nombrado al general Tever Comisario supremo del Estado de Dantzig, el cual residirá en la ciudad.

Nauen.—La Prensa alemana, comentando la decisión del Gobierno de privar de la ciudadanía a todos los soldados de las provincias bálticas que no hayan regresado antes de Noviembre, dice que el Gobierno no puede ya hacer más para imponer a las tropas la voluntad de la «Entente».

Francisco Calatayud, don Alfonso Felis, el coronel de ingenieros retirado don Angel M. Rosell acompañado de su hija Rosalia, doña Isabel Trujillo e hijo, el nuevo alumno de artillería de la Armada don Jose Sureda y el concejal de este Ayuntamiento don Bar. tolimé Barceló y Mir.

En el Patronato Obrero
Dice el «Seglar Católico»:
«La reunión del primer domingo de este mes se suspende por ser la víspera de los fieles difuntos y estar muchos ocupados en devociones particulares con la familia.»

Noticias militares
Revista de Comisario.—La del presente mes de Noviembre la han pasado los cuerpos e institutos de esta guarnición hoy día 1.º, ante el Comisario de guerra don José Rodríguez Pérez, habiendo dado principio a las 10:30, y terminada la de las unidades, la han pasado en el Gobierno militar de esta plaza los jefes y oficiales de reemplazo, disponibles, retirados por guerra y demás personal autorizado para residir en ésta.

Noticias varias
Madrid, 2 (1'00)
Imposición de la Cruz de Beneficencia a Sofia Casanova
A las seis de la tarde de ayer se reunieron los Ministros en Gobernación para imponer la Gran Cruz de Beneficencia a la insigne escritora Sofia Casanova.

Notas de Sociedad
Fallecimientos
Tras breve y penosa enfermedad, ha fallecido en Orihuela doña Catalina Puerto y Alvarez.

Extravío
El sábado 25 se extravió una bolsita negra conteniendo tarjetas, dos pañuelos y un rosario de perlas engarzado en oro con una medalla cuadrada de la Virgen del Perpetuo Socorro; al que lo devuelva se le dará una importante gratificación. Para informes Centro de Anuncios.

MONARCH
Máquina de escribir moderna y con escritura muy a la vista.
CASA BAR LOCK, Espartería, 1

Máquinas para coser y bordar
marca IMPERY bobina central de nueva invención
Antigua CASA BANQUE, calle Colón

Nos ha indicado que tenía impresiones pesimistas de Barcelona, donde el Gobernador sigue conferenciando con patronos y obreros.
Luego nos ha dicho que hoy llega a Madrid el general Berenguer y que el sábado se efectuará un simulacro que dirigirá Aguilera, desfilando después las tropas por Madrid.

Nueva conferencia de los patronos.—El «lock-out» el día diez se extenderá a toda Cataluña
A las tres de la tarde terminó la nueva entrevista celebrada por los patronos.

Próximos mensajes de los patronos al Rey
Teniendo en cuenta la insolencia del Gobierno, la Confederación patronal entregará al Monarca, y no a aquél, las conclusiones aprobadas en el Congreso, las cuales serán publicadas una vez que las conozca el Rey.

Patronos a Barcelona
Por la noche han marchado a Barcelona los patronos.

De esta mañana
Madrid, 3 (5'30)
Manifestaciones de Burgos
Trabajos de Amado para la solución de la cuestión: los obreros se comprometen a aceptar el laudo de la Comisión del trabajo; la Federación patronal se niega en absoluto a pactar.—El Ministro y el Comité nacional de patronos

El Ministro de la Gobernación, señor Burgos Mazo, al recibir esta madrugada a los periodistas, nos ha dicho que proseguían en Barcelona los trabajos del Gobernador para ver de llegar a una situación de armonía.

«El Gobernador—nos ha dicho—me ha dado cuenta de las gestiones de ayer y hoy, diciéndome que había encontrado eficaz apoyo en las fuerzas vivas y otros elementos que cooperan con su acción a su labor, cosa que el Gobierno agradece muchísimo, pues así se resolverá el conflicto sin acudir a medidas extremas.»

Nos ha consignado el Ministro que el señor Amado está dispuesto a hacer una fórmula, que acepten los patronos y obreros, fundada en el Real decreto de 11 de Octubre, por la que se crea la Comisión mixta del trabajo.

«El señor Amado reunió después—siguió diciéndonos—a los Sindicatos obreros, que se mostraron transigentes, firmando por primera vez, cosa que no lo hicieron nunca, el documento por el cual se comprometan a cumplir el laudo que se dictara.»

Después el señor Amado llamó a la Federación patronal, que se negó en absoluto a pactar, en vista de lo cual el señor Amado volvió a llamar a las fuerzas vivas para dárles cuenta de la actitud de los patronos.

Hoy se volverán a reunir las fuerzas vivas, las que publicarán una nota, la que se cree influirá en la actitud que adopten los patronos.

Suponía el Ministro que se celebrará Consejo hoy.
Después, hablando acerca de las resoluciones del Comité nacional de los patronos, nos ha dicho despectivamente: «Cuanto más estridencias, peor será para ellos, porque menos opinión tendrán.»

Correspondencia de Barcelona
(De nuestro corresponsal)
Estamos en vísperas de la fecha señalada para el cierre patronal y todavía, por proseguirse los trabajos para evitar el conflicto, nadie puede predecir lo que sucederá mañana, lunes, pues las impresiones nos pesimistas aunque en el ánimo de todos los barceloneses está vivo el deseo de que la ansiada solución tenga efecto en las pocas horas hábiles que hay disponibles.

El elemento patronal, aunque no tan organizado, por falta de unanimidad de criterio, como la clase obrera, por la razón de la potencialidad que representa y por la mayor independencia en que pueda desenvolverse, ha dado en estos días la sensación de un poder efectivo y no hay duda de que los efectos de su atrevida cuanto inesperada determinación extrema, llevan camino de ejercer, con poderosa influencia, presión decisiva en el ambiente de hegemonía obrera que se había creado, pues la clase patronal, con solo la amenaza de su radicalísima actitud de defensa, ha podido mover cuantos resortes pudieron utilizar los obreros a fuerza de amezorar constantemente la tranquilidad pública, alternando el orden de la ciudad de todos sus aspectos.

Hoy Barcelona está indecisa ante un acontecimiento de nueva especie, que intranquiliza aunque no llega a sobresaltar y cuyos derivados todo el mundo ignora, aunque entre la clase trabajadora se advierte gran desaliento individual por haber sido despedidos ya, desde el viernes, gran número de trabajadores, principalmente de los del ramo de construcción, a los cuales se aconsejó que retirasen sus útiles de trabajo.

En otros ramos, como los metalúrgicos, no hay unanimidad de criterio entre el elemento patronal y el espídeo de obreros no muy absoluto. Sin embargo, es seguro que los disidentes no podrán trabajar más que algunos días por carecer de materiales indispensables para su labor, toda vez que secundan

el paro aquellas entidades que de ordinario los suministran.
La prensa diaria secundará también el «lock-out» esperándose que desde mañana no se publicarán en Barcelona otros periódicos que los de carácter radical.

Convocados por el gobernador se reunieron anoche en el Gobierno civil, con objeto de tratar de la grave situación que atraviesa Barcelona, los siguientes señores:
Ex-ministros: señores Cambó, Ventosa y Calvell, Ruig y Bergadá, conde de Casalt y Rodés.

Senadores: señores Daurella, Durán y Ventosa, Garriga Masó, Argemi y Sedó.
Diputados a Cortes: señores Kahola, Lerroux y Bittler.

El presidente de la Diputación señor Vallés y Pujals y el alcalde señor Martínez Domingo.

El señor Marcat por la Liga de Defensa Industrial y el vicepresidente del Fomento del Trabajo Nacional.

El primer que salió del despacho del gobernador fué el señor Lerroux que, al haberse reunido para, juntos, ampliar las conferencias que habían celebrado con el gobernador y que el acuerdo había sido el de que éste siga las gestiones que lleva cerca de obreros y patronos en busca de una solución. Añadió que se habían otorgado los trabajos del señor Amado ofreciéndole todos su apoyo y terminó manifestando que aún cuando siempre era optimista no se atrevía a emitir opinión ahora en tal sentido por sí no acertaba.

Los demás señores que asistieron a la reunión nada dijeron de lo que se había tratado.

La nota oficiosa que el gobernador leyó a los periodistas es como sigue:
«En la reunión convocada por el señor gobernador civil se ha expresado la opinión unánime de que dicha autoridad prosiga sus gestiones con buen deseo iniciadas, para llegar a una solución que, poniendo término a toda clase de violencias asegure la normalidad de la vida industrial y comercial de Cataluña.»

Los reunidos unánimemente han ofrecido al señor gobernador civil su concurso para salvaguardar los intereses de la colectividad en el caso de que llegara a estallar el conflicto anunciado.

El Sr. Amado nada añadió a la nota, limitándose a decir que los elementos patronales estaban reunidos, redactando un documento sobre la situación actual, y que, por lo avanzado de la hora, les había avisado para que no le entrasen hasta hoy.

Dijo también que por la misma razón no conferenciaba con los representantes de los Sindicatos a quienes había convocado.

El propio Gobernador Civil al recibirnos esta tarde a los periodistas, y al ser interrogado acerca del «lock-out» anunciado para mañana, se ha mostrado reservadísimo, limitándose a decir que la situación actual no le permite hacer declaraciones.

A pesar de la gran reserva con que se efectuó, se sabe que en la reunión secreta que celebró hoy a las cuatro de la madrugada la Federación patronal, se acordó mantener el «lock-out» y que, por tanto, éste se planteará mañana.

A la llegada de los vapores
En el «Mallorca»
En la tarde de ayer llegó a nuestro puerto, procedente de Ibiza y Barcelona, el vapor «Mallorca».

En el «Bellver»
Esta mañana ha llegado de la Ciudad Condal el vapor «Bellver».

TURRONES
Los acreditados turroneros Antonio Sevilla e hijo, participan a su clientela y al público que desde el 30 de Octubre ha quedado abierta la venta de los renombrados turrones de Jijona, fuertes de Alicante, de Cádiz, yema, nico, guirlache negro, turrón de fruta (todos sin adulteración alguna), peladillas blancas garrapiñadas, pasteles de gloria, pifiones, tascas de Valencia batata de Málaga, calabazate y otros dulces, en el local de costumbre, San Nicolás, 55.